

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Sábado 3 de Febrero de 1900

Núm. 2590

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Intención general para Febrero

La libertad de enseñanza

Oración cotidiana

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial para que nuestro Corazón divino conserve a la Iglesia la libertad de la enseñanza.

Resolución apostólica

Rogar todos los días de este mes al Sagrado Corazón por la libertad de enseñanza.

Máxima

¡Oh cuánto puede el amor puro de Jesús sin mezcla de ningún amor ó comodidad propia! ¿Por ventura no son verdaderos mercenarios los que siempre buscan consuelos?

(Kempis).

SUSCRIPCIÓN

para erigir un mausoleo, en el Cementerio de Valencia, al insigne publicista español don Antonio Aparisi y Guijarro.

Pesetas Cént.

Suma anterior.	173	75
D. José Domingo Ramírez, Pbro.	1	00
D. Emilio Moya, Coadjutor de la Catedral.	0	50
D. Felipe Cavé, Pbro.	0	50
D. Francisco Gasol, Presbítero.	0	50
D. Enrique Bielsa.	2	00
Un católico.	0	50
D. N. Gavaldá.	0	25
De Cuevas de Vinromá		
D. Manuel Juan Marco, Cura Económico.	2	00
D. Juan Bta. Aicart.	1	00
D. Juan Gil.	1	00
D. Vicente Juan.	1	00

Suma y sigue. 104 00

Instantánea

Días pasados ocurrió en un convento de la Corte una tristísima y lamentable desgracia.

«De lo alto de la galería de la casa, en ocasión en que iba á tender ropas al sol, se cayó una novicia por el tragaluz, y fué á parar al patio interior, quedando muerta en el acto.»

Un accidente fortuito, ni más ni menos.

Sucedió lo que, en una ú otra forma, suele acontecer todos los días.

Se cae un obrero del andamio y se rompe la cabeza, ó un caballo desbocado lanza en medio del arroyo al gine, ó un coche atropella á un transeunte, ó una locomotora arrolla al guarda-aguja; y percances semejantes se repiten con frecuencia.

En estos casos lo de siempre: se da tierra al muerto y se cura al herido en la casa de socorro. Los periódicos registran la noticia en tres ó cuatro líneas de la sección correspondiente y asunto concluido.

Ahora bien ¿Se figuran Vdes. que en el caso de la novicia sucede otro tanto?

Quiá. Por de pronto los periódicos liberales empiezan por echar mano del tipo más gordo de las cajas, y encabezan el relato con algunos de estos títulos de reclamo:

¿MUERTE MISTERIOSA!
¿Crimen ó desgracia?

SUICIDIO DE UNA MONJA

Luego se recarga la noticia con las más sombrías tintas del repertorio, se desliza alguna que otra reticencia; se llama la atención de las autoridades, aunque lo que se busca es la atención del vulgo estúpido, y héteme hecha y derecha la nota sensacional del día.

El efecto que se intenta ya se ha producido.

La suspicacia de los infinitos lectores, por encima del notición, levanta unos cuantos castillos fantásticos, se alborotan luego los semanarios trapisondistas del cotarro anticlerical y *libre-piensista*; y ayúdenme Vds. á pensar la camorra que se arma en todos los tabernuchos y cafetines del Reino, entre los fanáticos y estúpidos que á pie juntillas creen lo que dicen los papeles.

Esto, ni más ni menos, sucede, y sucede entre gentes que pasan por instruidas y avisadas.

Aunque, á decir verdad, en ocasiones semejantes la instrucción nada supone, que, cuando se ha erigido en sistema la mala fe, y del odio se hace norma de criterio, no tanto importa el esclarecimiento de un hecho, cuanto los jugos de escándalo que se pretenden sacar de él á las tuertas ó á las derechas.

¡Y así se forma la opinión!

J. M.

LOS AVERIGUADORES

—(¡o!)—

Muchos periódicos se han dedicado ahora á *averiguar* cosas más ó menos importantes, en una sección que titulan *Averiguador Universal*. Consiste el procedimiento en que cuando un lector siente curiosidad por conocer algo referente á un asunto histórico, científico, filológico, & de interés general, formula una pregunta en el periódico, y éste ruega á los lectores, que tengan algún dato sobre lo preguntado, satisfagan aquel *deseo de saber*, y publicando luego la respuesta ó respuestas que valgan la pena, complace al *curioso* en particular y también á todo el público que suele ser bastante *entrometido*.

De esto se ha hecho ya en algunas ocasiones un abuso y una ridiculez, que demuestra la insipiente ó la burla del *preguntón* y la tontería ó candidez del periódico que publica la pregunta. No extrañaremos ver cualquier día, en algunas de aquellas secciones, preguntas por el estilo de la siguiente: «¿Cuántos son los puntos cardinales?—Y, en el supuesto de que sean cuatro, Norte, Sur, Este y Oeste, ¿por qué suelen designarse abreviadamente con las letras N. S. E. y O?»

Sin embargo, conocemos que no llevado á tales extremos, puede esto ser útil y agradable, por lo cual no tenemos inconveniente en aceptar la idea que nos sugiere la carta de un *incógnito suscriptor*, de que abramos en nuestras columnas un

AVERIGUADOR TORTOSINO

en el cual se diluciden puntos referentes á la *historia, costumbres, lenguaje*, & de nuestra ciudad. A la idea acompaña las dos preguntas que publicamos á continuación:

1. — **¿Hay alguna prueba de que fuese un tortosino el que hizo prisionero á Francisco I en la batalla de Pavía, y no el vizcaíno Juan de Urbietta, según se lee en muchas historias?**

2. — **¿Cuál es el origen del nombre de la calle de Sensala costa?**

Hasta el viernes próximo aguardaremos las contestaciones que se nos envíen á estas preguntas, y las publicaremos, si lo merecen, en el número del sábado.

Rogamos á nuestros lectores se

sirvan enviarnos preguntas sobre algunos de los puntos indicados.

Y ahora *preguntones y averiguadores* ¡á cavilar y á trabajar!

Una carta

—((: :))—

Hemos recibido la siguiente carta, junta con un *precioso envoltorio* que contiene unas cuantas *magníficas* cerillas, que no tienen otros defectos sino ser más delgadas de lo que por *clasificación les corresponde*, y sucederles lo que á muchas personas más ó menos distinguidas: *que tienen poquísimas cabezas*.

Sr. Dr. de EL ESTANDARTE CATÓLICO.

Muy Sr. mío: Le incluyo á V. en el adjunto papeleto 16 cerillas que he escogido de las 56 (y no 60) que contenía una caja de las llamadas *Especial N.º 2 Marca Globo-Moroder Hermanos* (lo pongo así bien especificado para que otro no *se lleva la fama*), y, como podrá V. ver, son de *primera calidad*.

Yo creía que algo de lo que dicen Vds. en los periódicos de vez en cuando, referente á estos asuntos, era para llenar algún vacío el día en que no disponían de material suficiente, pero, á la verdad, desde hoy cuanto digan de los *monopolizadores*, lo creeré á pies juntillas.

Puede V., si gusta, insertar esta carta en su periódico, y guarde las cerillas para que las *admiren* los redactores de esa publicación y los lectores que se sientan atraídos por este *reclamo*.

De V. afmo. S. S. q. b. s. m.

Un suscriptor.

NOTICIAS BREVES

Austria es el país más clemente para con los asesinos. En diez años han sido condenadas por asesinato más de 800 personas en aquel país, y, sin embargo, no han sido ejecutadas más que 23.

—El edificio en que estuvo situado el hotel Terminus, en Bilbao, ha sido comprado en 1.200.000 pesetas para establecer en él las oficinas de la sociedad de seguros marítimos «La Aurora».

—Un voraz incendio ha destruido totalmente en Elche la fábrica de alpargatas de Torregrosa y C.ª. Las pérdidas se calculan de 200.000 pesetas.

—Gitanos listos y señoras tontas.—

En Madrid fué detenida hace tres días una cuadrilla de gitanos que habían estafado á una señora, por el procedimiento de adivinación por las cartas, 3.000 pesetas; y ahora intentaban timar 5.000 pesetas á una hermana de la primera víctima.

—Anteayer fué detenido en Madrid un mozo del Hospital Provincial por haber maltratado de obra á un niño de siete años, porque era muy sucio. El niño podrá ser sucio, pero el mozo evidentemente es muy bruto.

—Aseguran á «La Veu de Catalunya» que el Cabildo de la Catedral de Tarragona, á propuesta del canónigo Sr. Balcells, ha acordado que se use la lengua castellana en los sermones que se prediquen en aquella catedral.

—El Gobernador de Barcelona ha prohibido que se celebre en aquella provincia el meeting de protesta contra el indulto de los presos de Montjuich.

—En un acceso de somnambulismo arrojóse ayer á un pozo en Barcelona una mujer habitante en la calle del Hospital. Fué extraída con mucho trabajo por un guardia municipal. La mujer no recibió más daño que el remojado consiguiente.

—En Málaga ha fallecido el señor D. Constantino Grund. Rogamos á nuestros lectores encomienden su alma á Dios.

—Se han reinstalado en Barcelona, después de 70 años de ausencia, los Rdos. PP. Camilos, que se dedican á asistir á los enfermos á domicilio.

—No hay mal que por bien no venga. En Granada ha tenido que cerrarse el teatro á causa de la epidemia de dengue.

—Ha fallecido en Madrid el escritor D. José Royo Villanova.—R. I. P.

—Ha fallecido en Roma, á los 74 años de edad, el general de la Orden de las Escuelas Pías, P. Mauro Ricci.—R. I. P.

—Hasta la fecha no se ha presentado aspirante alguno á la plaza de verdugo vacante en la Audiencia de Granada. ¡Cómo ahora resulta que el cargo no es inamovible, pues dejaron cesante al que lo desempeñaba anteriormente.....!

—Dicen de Monserrat que no son más que tres los Monjes que en la actualidad se hallan enfermos del dengue en aquel monasterio.

—Algunos propietarios del Ensanche de Barcelona, han protestado, ante el Ayuntamiento de aquella ciudad, del proyecto de establecer un apeadero en la zanja de la calle de Aragón, esquina al Paseo de Gracia.

—Ha sido descubierta en Valencia una asociación de timadores y detenidos algunos de sus individuos.

—En Chella (Valencia) han sido heridos mortalmente por un roder el secretario municipal de aquel pueblo y un sobrino suyo.

—Entre los donativos recientemente recibidos para el monumento que ha de levantarse en Ibiza al general Vara de Rey, figura el del Ilmo Señor Obispo de Tortosa.

—En el Congreso, ha dicho el señor Ruiz Gómenez que en Madrid viven más de 10000 licenciados de presidio.

—Anteayer en el barrio de San Pedro, de Tarragona, dos ó tres vecinos arrojaron al mar á un dependiente de consumos. Fué extraído sin más consecuencias que el remojón y el susto.

—Han terminado las obras de sillaría del monumento que se erige en Barcelona á Rius y Taulet. El monumento quedará terminado en el mes de Septiembre de este año.

—Se trata de adquirir por el ministerio de Fomento la biblioteca Gayangos, por la que se piden 4000.000 pesetas, pagaderas en 6 anualidades.

—El día 31 del pasado mes, zarzó de Aden con rumbo á Suez, el vapor Alicante que conduce repatriados de Filipinas.

—Ayer fué detenido en Barcelona, en el momento en que iba á saltar del vapor Canalejas, un joven de pocos años que se había fugado de la casa paterna en Valencia, llevándose algunos miles de reales.

—La Academia Española ha elegido al Sr. Dacarrete para cubrir la vacante que dejó el Sr. Fabié.

—En las calles de Vitoria penetró acosado por el hambre, un enorme jabali que perseguido por varias personas, se refugió en un portal, donde fué matado á tiros.

—Se ha considerado como obligatorio, en la segunda enseñanza italiana, el estudio de la lengua española.

—En la lucha entre una leona, una pantera y un oso contra un toro, verificada ayer en la plaza de toros de Madrid, salió vencedor el toro llamado, Cara sucia.

—Ha fallecido en París, á una edad muy avanzada, el dibujante Rion, popularísimo por haber sido el constante ilustrador de las obras de Julio Verne.

—Ayer ocurrió un importante incendio en la estación del ferrocarril de León, inutilizándose treinta metros de techumbre y varias oficinas. Resultaron dos obreros contusos.

—Dos españoles, ventilaron anteayer en París, á navajazos, sus querellas amorosas. Trabaron un duelo en toda regla resultando uno de ellos con la oreja cortada. No se sabe si ha recibido telegramas preguntando por su estado, como dicen que recibió el otro día Blasco Ibáñez.

—Participan de Circubión que se hace muy difícil salvar al torpedero francés Furet que naufragó cerca de aquel puerto. Se ignora el paradero de la tripulación.

TARJETAS DE SUFRAGIO

—(¡lo!)—

Cuantas personas conozcan el Ritual Romano saben que éste no admite coronas y flores en los difuntos sino en dos casos: en los párvulos antes del uso de razón y en las vírgenes, con ciertas restricciones; estableciendo, en cambio, prohibición absoluta en féretros, túmulos, capillas ardientes y capillas sepulcrales de las Iglesias ó de los Camposantos. Y sin embargo, ¡cuán extendida por desgracia, y en perjuicio de las almas,

se halla esta abusiva y pagana costumbre, tantas veces mezclada de vanidad y ostentación mundanal. Fuerza es que, los que por la gracia de Dios nos preciamos de cristianos, opongamos á esta costumbre otra, ofreciendo una muestra de cariño al finado y á sus deudos, discreta y cristiana y al abrigo de las críticas de aquel intento halagador que esta práctica seductora representa. Si es cierto que para los fines del sufragio las flores se marchitan presto, y que sólo la oración sube al Cielo hendiendo los aires para llegar hasta el Trono de Dios y hacerle violencia, nada intentemos que no tenga la oración por base. Esto es justamente lo que se proponen las Tarjetas de sufragios, muy en boga en Francia entre los Hermanos Terciarios de San Francisco, y cuyo facsímil transcribimos; la frase puede variar, lo mismo que la ejecución artística, al infinito; el fondo es idéntico.

† JHS	
Acompaño á Vd. en el sentimiento por la irreparable pérdida de su... D. K.	
En vez de rosas y flores, su a. a. N. ofrecerá por el alma del difunto los siguientes sufragios.	10 Misas. —Comuniones —Via Crucis. —Rosarios. —Visitas al Santísimo Sacramento. —Obras satisfactorias.

Digna de alabanza es también la práctica de algunas asociaciones religiosas que, cual la de San Felipe Neri, del Hospital general, los Servitas y algunas conferencias de San Vicente de Paul, distribuyen entre sus Hermanos, á cada óbito de alguno de sus miembros, hojas ó papeletas de sufragios que deben llenar, llevando cada uno su óbolo al tesoro común.

La ciudad mastodonte

El último censo fija en seis millones y medio el número de habitantes de Londres, y un aumento anual de población de 80.000 almas. Se calcula que en la capital de Inglaterra ocurre un nacimiento cada tres minutos y una cada cinco.

Londres cuenta en su recinto más judíos que la Palestina, más escoceses que Edimburgo, más irlandeses que Belfast y más católicos que Roma.

La longitud total de sus calles es de 13.000 kilómetros.

El 31 por 100 de la población de la metrópoli inglesa carece de medios conocidos de existencia. Los registros de la policía contienen los nombres de 220.000 criminales de profesión.

Londres consume cada año 400.000 bueyes, millón y medio de carneros, ocho millones de volátiles, cuatrocientos millones de pescado, quinientos millones de ostras y quinientos millones de litros de cerveza.

En la semana pasada falleció en Villanueva y Geltrú un hermano político del P. Ignacio Gassó, S. J.; y hace tres días falleció en el mismo pueblo la señora esposa de aquél, hermana del citado P. Gassó.

A este ejemplar hijo de San Ignacio tan conocido y apreciado en esta ciudad, damos nuestro sentido y sincero pésame, al mismo tiempo que suplicamos á nuestros lectores ruegen á Dios por el alma de los finados.

R. I. P.

—Muy escasa fué la lluvia de anteayer, dado lo necesitado que de ella están nuestros campos. Ayer abonanzó el tiempo, que hoy se presenta completamente despejado, y la temperatura algo fría.—Ayer aparecieron nevadas las cumbres de los montes vecinos.

—El día de la Purificación celebró el Colegio de vocaciones eclesiásticas de San José de Orihuela el 10.º aniversario de la instalación del reservado en la capilla del establecimiento. Con este motivo los directores de aquella casa nos enviaron atenta invitación, cuyo recuerdo agradecemos profundamente.

—El conocido procurador D. Sinecio Sabater, antiguo periodista tortosino, hállase gravemente enfermo.

Anteayer se le administraron los Santos Sacramentos.

Vivamente deseamos su salud, si esta es la voluntad del Señor.

—Ayer falleció en Barcelona D. Zenón Puig-Samper, después de larga y dolorosa enfermedad.

Enviamos nuestro pésame más sentido á su atribulada familia.—R. I. P.

—En la Catedral se celebró ayer la festividad del día con la solemnidad de todos los años. Asistió la Corporación municipal, y predicó el Ilmo señor Obispo con su acostumbrada unción y elocuencia.

—Hemos recibido una minuciosa reseña de la suntuosa fiesta con que obsequió ayer la Escolanía del Jesús á San Francisco Javier.

En el número próximo la publicaremos.

—Con motivo de la fiesta de San Blas ha habido por la ciudad gran revuelo de forasteros y habitantes de las partidas. La iglesia del Santo se ha visto muy concurrida durante toda la mañana.

Se ha celebrado el oficio solemne á las 10 y 1/2 con gran solemnidad.

Animadísima la feria de los tradicionales panecillos.

—La Congregación de San Luís Gonzaga, establecida en el Colegio de San Luís de esta ciudad obsequió ayer á la Virgen en el misterio de su Purificación, con misa de Comunión general, que celebró el joven Presbítero Rdo. D. Elías Milián quien en fervor

zó á los congregantes con una muy sentida plática preparatoria, y con una solemne Sabatina que fué ejecutada por la capilla de la congregación, mereciendo mil aplausos los hermanos Juan y Joaquín Ferré.

Una comisión compuesta entre otros por los Srtos. Gaspar Foix, Presidente, Narciso Aloguín, primer Asistente, y Joaquín Ferrer, Secretario, presidida por el Director del Colegio y de Congregación Dr. D. Nicolás Barber, visitó los enfermos del Santo Hospital repartiendo entre éstos consuelos, libritos de propaganda religiosa y algunos chequitos.

— Calzado SUIZO, de formas varias y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7.50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS

ZAPATERIA MORESO
PLAZA CATEDRAL

Sección Religiosa

—(o)—

Las Misas conventuales serán mañana á las 9 y 1/2 en la Catedral, á las 9 en Santiago y á las ocho la parroquial en el Sagrario de la Catedral.

— Habrá Misas rezadas en la Catedral á las 5 y 1/2, 7, 8, 9, 9 y 1/2, 11 y 12. En San Antonio á las 7 y 1/2 y 8 y 1/2. En la iglesia del Rosario á las 8 y 1/2 y 10. En San Blas á las 10 y media, y 11 y 1/2. En San Francisco á las 7 y 1/2. En el Hospital á las 7 y 1/2. En San Pedro á las 8. En Ferrerías á las 7. En la Purísima á las 7 y 8 1/2.

— El Apostolado celebrará los ejercicios de primer domingo de mes, en la iglesia de San Antonio, con Misa de Comunión á las 7 y 1/2.

— Exposición dominical en la iglesia del Seminario, Misa de Exposición á las 8, y Misa rezada á las 11, por la intención ésta de D. Manuel Monfort.

La función de la tarde empezará á las 5.

— En la Catedral, después de la Misa mayor, se celebrará la Dominica mensual de Ntra. Sra. de la Cinta.

— A las 3 y 1/2 de la tarde habrá Dominica de la Virgen del Rosario.

— Continúa la Novena de San Blas á las 5 de la tarde.

— Rosario de la Santa Cinta á las 5 y 1/2 de la tarde.

— Trecentario á San Francisco de Paula, á las 6 menos 1/4 en el altar de San José de la Catedral.

Consumando la injusticia

—(:(:):)—

Paris, 31.

En el Consejo celebrado en el palacio del Elíseo, el presidente del ministerio ha dado cuenta al de la república de la respuesta del cardenal arzobispo de París.

Declara éste que su visita á los

padres asuncionistas no tuvo carácter político, y se defiende de la acusación de ser hostil al gobierno de la república.

Se acordó que el presidente del Consejo conteste que aunque la carta atenúa lo dicho por los periódicos, *no puede menos de censurar una visita que califica de inusitada.*

La supresión de asignaciones señaladas á los obispos y á los párrocos que protestaron contra el fallo condenando á los asuncionistas, ha sido uno de los acuerdos definitivos adoptados por el Consejo.

A consecuencia de este acuerdo el jefe del gobierno ha decretado la suspensión de las asignaciones señaladas al arzobispo de Aix, y á los obispos de Tersalles, Valence, Viniers, Tulle y Montpellier, y á uno de los párrocos de Aviñoa.

El Año Santo y la Ciudad Santa

—(:(:):)—

Un escritor italiano hace las siguientes atinadas reflexiones:

«Estamos en el Año Santo. Es verdad; pero ¿dónde está la Ciudad Santa? Y si nos falta la Ciudad Santa ¿puede resultar el Año Jubilar tal como era antes de 1870?»

«Este es un problema que contrista el ánimo y entristece el corazón. Por primera vez en el mundo católico se ha de celebrar el Año Santo sin Ciudad Santa: Roma es de derecho esta ciudad, pero no lo es ahora de hecho. Por lo tanto, transcurre el Año Santo sin diferencia alguna de los anteriores.»

Cuando Roma, la Ciudad Santa, estaba bajo el poder temporal del Pontificado, se enseñaba en esta época el Arca de la Nueva Alianza y otras varias reliquias que ordinariamente se tienen ocultas para evitar posibles profanaciones. Además, los salmos de penitencia se recitaban desde las colinas que rodean la ciudad y por el interior de ella, en las calles y plazas se notaba una concurrencia especial. fieles de todos los países, lo cual demostraba que Roma era la cabeza de la cristiandad y que estábamos en año de gracia.

Pero ahora todo ha cambiado: la Ciudad Santa no existe; y al lado de la iglesia en que se celebran funciones del culto, continúan los espectáculos teatrales, más escandalosos que nunca, y la concurrencia ha de mezclarse al salir con la que devotamente sale del templo. Tampoco habrá públicas funciones de desagravios, rogativas y procesiones, como en 1775 y 1825, y todo demuestra que el Papa es ahora el prisionero del Vaticano; sus hijos no pueden venerarle en la vía pública, como antes, y á pesar del Año Santo en que estamos, hijos y Padre están separados y no se pueden ver. Los católicos no podemos tampoco rogar públicamente, porque también de esto nos hallamos privados, de modo que lo que los musulmanes verifican á todas horas públicamente en la Mesa, centro de su religión, no podemos los católicos practicarlo en la ciudad de los Papas, que antes en esta

época era la Ciudad Santa, porque santo era el año que se abre con tanta solemnidad en el Vaticano.»

LOS SALICILATOS DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN

Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSICOS,

Á LOS DISENTERÍCOS, cuya vida se extingue sin un remedio verdaderamente heroico que corte su diarrea mortal casi siempre;

Á LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos ligran su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;

Á LOS NIÑOS en la dentición y destete; á los que padecen

CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen VÓMITOS Y DIARREAS,

TIFUS Y AFECCIONES COLERA, NES HÚMEDAS DE LA PIEL.

Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción trasparente con los nombres del medicamento y del Autor.

UNA PALABRA para el hogar doméstico español

Casi todas las enfermedades demacrantes de los niños se pueden curar devolviendo á sus órganos delicados el vigor y robustez perdidos. Esta es la opinión del mundo médico y también la experiencia de casi todos los que se ocupan de los fenómenos que se manifiestan durante el crecimiento del cuerpo. Presentamos aquí la carta de una experimentada Comadrona, la cual nos ofrece un ejemplo de la Escrófula.

Madame Lemaistre, Profesora en Partos, con Títulos de 1.ª clase de las Academias de Madrid y París, residente en esta Corte, Calle de Campomanes, núm. 7: Tiene el honor á la

par que un deber de caridad hacer constar que cuantas madres y niños de temperamento escrófuloso y de contextura débil que han estado bajo mi cuidado y dirección y se les ha hecho tomar la Emulsión Scott, han conseguido en la mayoría de los casos tratados su total curación y robustez y en todos una mejoría grande; con lo cual se demuestra las inmejorables condiciones de este medicamento para las enfermedades indicadas anteriormente. Por tanto, me congratulo en poder recomendar á todos cuantos padecen anemia ó debilidad, el uso de la Emulsión Scott, cuyo sabor es grato y de fácil digestión, si quieren verse pronto sanos y robustos, pues así me lo han demostrado prácticamente los muchos casos que he tenido ocasión de tratar durante el ejercicio de mi profesión.

Madrid, 15 Enero 1898. CECILIA LEMAISTRE. Profesora en Partos, Campomanes, 7.

Hoy día en España la palabra Emulsión está en boca de casi todas las familias, y puede añadirse que ningún otro remedio se emplea con la frecuencia que éste para aliviar muchos de los sufrimientos humanos.

Las comadronas encuentran un auxiliar indispensable en la Emulsión Scott, tanto para la madre como para la criatura. Esta preparación, de aceite puro de hígado de bacalao, hecha bajo la forma más grata al paladar, está combinada con hipofosfitos de cal y sosa y glicerina, ayuda la digestión, purifica y enriquece la sangre y da carnes y fuerza al enfermo. Para la Escrófula y Anemia, Tuberculosis, Raquitismo y toda forma de demacración, la Emulsión Scott es el verdadero remedio para devolver la salud. Basta probar la preparación verdadera para quedar convencido de su eficacia.

Ultimas noticias

Grave suceso en Madrid

Veinte personas heridas

Al acabarse ayer en Madrid la función de la plaza de toros, de que hablamos en otro lugar de este número,

ocurrió un suceso que tuvo muy tristes consecuencias.

Parece que una osa se escapó de la jaula, sin que el domador pudiese prevenirlo ni evitarlo.

El domador Juan Mallen, padre, que recientemente ha ganado en Valencia gran celebridad por los incidentes ocurridos allí, se abalanzó sobre la osa forcejeando con ella, pero, encontrando dificultades para dominar al animal, empezó á dar culatazos á la osa con una escopeta de un solo cañón.

En uno de los golpes probablemente se enredó en las patas de la osa el gatillo y sonó un tiro que tuvo tristes consecuencias.

La escopeta estaba cargada con perdigones de los llamados del 5, y el tiro fué á dar en el tendido número 6 debajo del palco número 27.

A consecuencia de este disparo imprevisto, han resultado heridas y curadas en la plaza, de más ó menos gravedad, veinte personas.

Entre los heridos presenta especial gravedad un agregado de la legación austro-húngara, que á consecuencia del perdigonazo ha sufrido importantes heridas y ha quedado ciego del ojo izquierdo.

La mayoría de los heridos han sido asistidos en la plaza, prestándoles inmediatamente sus cuidados el médico de guardia doctor Ortiz de la Torre.

Como se habían disparado varios tiros para separar á las fieras, mucha gente no se enteró del incidente.

A las seis y media se presentó en la plaza el gobernador, instruyendo diligencias y ordenando se presentara en el Gobierno civil el representante de la Empresa.

Además ha sido detenido el domador.

Noticia desmentida

Londres, 2.

Se ha desmentido la noticia, según la cual, antes de ocho días estarían en Ledysmith los ingleses.

Eran optimismos ingleses sin fundamento alguno.

Madrid, 3.

Un despacho recibido de Londres dice que el general Robert, jefe del ejército inglés en el Africa del Sud, ha pedido que se envíen 90.000 hombres.

El Gobierno ha contestado que se sacarán de las milicias y que en caso de que sean indispensables, se movilizarán.

— Pasan de ciento cincuenta millones de libras esterlinas los gastos originados por la guerra que sostiene Inglaterra en el Africa del Sud.

— Se asegura en París que han fracasado las negociaciones entre los boers y los ingleses para el canje de prisioneros.

Curiosidades

Los dolores de muelas serán pronto cosa desconocida para el ejército alemán. Por disposición del emperador

Guillermo hay dentistas agregados á los regimientos y además se provee de muelas y dientes postizos á los soldados que las necesitan.

Cree el kaiser que no es cosa baladí librar al soldado de dolores de muelas y dotarle de buenos medios de masticar y, por consiguiente, de digerir bien.

MANUAL DEL PERFECTO ORADOR

—=000=—

Rasgos oratorios recomendables

1.—La palabra es plata y el silencio es oro.

2.—Hoy no es día de hablar; hoy es día de sentir.

3.—Aquí hace falta hacer país, hacer administración, hacer gobierno.

4.—Seamos prácticos, señores.

5.—Ser ó no ser, esta es la cuestión, como dijo el filósofo.

6.—Y, al decir viva Cataluña, entendiendo decir viva España.

7.—A fuer de hombres prácticos, esperémoslo todo del seno de la comisión.

8.—Unidos como un solo hombre hemos de trabajar de consuelo.

9.—Ahora, como siempre, os ofrezco cuanto soy y valgo.

10.—De mí sé decir que estoy dispuesto á cantar las verdades del barquero.

11.—Tengo para mí que debemos huir de tirios y troyanos.

12.—Nadie negará las excepcionales condiciones de nuestro ilustre jefe.

13.—La universalidad de los conocimientos de nuestro eximio estadista.

14.—Debemos sentar nuestro criterio bajo la base del sagrado ministerio de la Ley.

15.—Rindiendo el culto debido á las preclaras virtudes de las instituciones.

16.—Cubramos con un velo en estos luctuosos momentos la estatua immaculada de la Ley.

17.—¿Y quién me negará á mí que la agricultura es una fuente perenne de la riqueza del país?

18.—Esas chimeneas que arrojan espirales de humo escribiendo sobre el azul del cielo con caracteres indelebles el poema de la industria.

19.—En una palabra: hay que hacer algo que redunde en provecho de la nación, ora sea en el orden de las ideas ora sea en el orden de los hechos.

20.—Rasgos de esta naturaleza no necesitan comentarios.

Cajista

Se necesita uno en la imprenta de este periódico.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

¡DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable

En el sitio que se desee

—(o)—

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella,

Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18.—Tortosa

GONFITES CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

TOS

por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa.

Olvida toda otra especialidad, quien los usa una sola vez.

No contiene ópio ni morfina.

Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.

MANUEL CLIMENT RELOJERO

Calle del Angel, 10.—Tortosa

En este establecimiento encontrarán sus favorecedores relojes de todas clases y precios.

En plata los hay de las acreditadas marcas *Fleury*.—*Favori*.—*Jean out*.—*Narcisse*.

En los relojes de acero tan de moda hoy día, llamados *Roskoff*, la variedad es mucho mayor por que se presta la forma de las cajas y diferentes dibujos de las esferas. De estos los hay de *Peninsular* reloj elegante y máquina muy fina.—*Insuperable*.—L. D.—*Máximum F. D.*—*Bicicleta*.—*Bellona* y otros.

No comprar sin visitar este establecimiento

Máquinas para coser y hacer medias y calcetines

Angel, 10.—TORTOSA

LIBRERIA PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

— DE —

ARTURO VOLTES Y RIBOT

Calle del Angel, número 7.—TORTOSA

Obras de Liturgia, devocionarios y Semanas Santas; suscripciones á todas las Revistas religiosas y de propaganda católica; gran surtido de estampas de todas clases y estampas-recuerdo de la Primera Comunión á precios sumamente baratos.

Libreria Voltes.—TORTOSA